



FONDATION OPALE

- ≡ Fondation culturelle
- ≡ Exposition

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### INTERSTELLAIRE : voyage entre univers artistiques

Du 18 juin au 12 novembre 2023, la Fondation Opale (Lens/Crans-Montana) nous invite à explorer l'inconnu, à repousser les limites de l'imaginaire et à découvrir de nouveaux horizons avec sa nouvelle exposition INTERSTELLAIRE. Réalisée en collaboration avec artgenève, elle offre une perspective sur notre relation avec notre galaxie à travers une soixantaine d'œuvres d'artistes contemporains aborigènes et internationaux.

Les artistes nous permettent de nous projeter dans l'espace et le temps, d'envisager de nouvelles réalités. Leur sensibilité et attention au monde les rendent suffisamment lucides pour nous rappeler notre destin. Leurs œuvres nous invitent à nous interroger sur le sens de notre place au sein de l'univers.

Avec une soixantaine d'œuvres (installations, peintures, sculptures, photographies et vidéos) INTERSTELLAIRE, à l'instar du film à succès, nous invite à penser dans une faille temporelle et spatiale ouverte, et à imaginer des liens, des parallèles entre mythes nouveaux et anciens.

Dans les cultures aborigènes et insulaires du détroit de Torrès, tout ce qui se trouve sur la Terre se reflète dans le ciel. Plusieurs histoires du Rêve, comme celle des Sept Sœurs, racontent cette connexion avec l'univers. Le ciel renferme une mine de connaissances pour celles et ceux capables d'interpréter et de lire les informations qu'il leur fournit ; un peu comme déchiffrer une carte ou parcourir une encyclopédie. La lecture des étoiles est encore utilisée pour la navigation, ou comme calendrier des saisons pour la chasse et la cueillette.

Donnant la réplique aux œuvres aborigènes issues de la Collection Bérengère Primat, l'équipe curatoriale d'artgenève ouvre, avec un léger effet de contre-pied, des pistes tantôt optimistes, tantôt désillusionnées, parfois drôles, fantasques et souvent poétiques.

INTERSTELLAIRE témoigne ainsi de la capacité de l'art contemporain à nous transporter vers un univers à la surface complexe, où les dimensions sont bouleversées, les densités basculées, où le temps se fige et notre perception s'ouvre à l'extra-lucide.

## L'EXPOSITION

Exposition INTERSTELLAIRE, du 18 juin au 12 novembre 2023.

Commissariat d'exposition : Fondation Opale, artgenève.

En parallèle à l'exposition principale, l'espace Special Focus du centre d'art de Lens présente OBJECT OF INTEREST 700 E, un projet artistique réalisé par Joel Kuennen dans le cadre du programme EPFL CDH Artist in Residence 2022, Enter the Hyper-Scientific, à l'École Polytechnique Fédérale de Lausanne (EPFL). Consolidé comme une sculpture architectonique, OBJECT OF INTEREST 700 E combine des éléments naturels, technologiques et conceptuels, et interroge le rôle que jouent les exoplanètes dans l'imaginaire culturel.

Centre d'art ouvert du mercredi au dimanche, de 10h à 18h.

Restaurant L'Opale ouvert du mercredi au samedi, de 9h30 à 23h, le dimanche de 9h30 à 19h.

## LA FONDATION

Inaugurée en décembre 2018, la Fondation Opale est l'unique centre d'art contemporain dédié au rayonnement de l'art aborigène en Europe. Elle propose un dialogue entre les cultures et les peuples à travers l'art. Ses expositions se basent principalement sur la Collection Bérengère Primat, qui compte plus de 1500 œuvres et forme l'un des fonds les plus importants d'œuvres aborigènes contemporaines en mains privées.

## CONTACTS

### International

Claudine Colin Communication

Christine Cuny

[christine@claudinecolin.com](mailto:christine@claudinecolin.com)

+33 1 42 72 60 01

### Suisse romande

Fondation Opale, communication

Vanessa Pannatier

[vp@fondationopale.ch](mailto:vp@fondationopale.ch)

+41 (0)27 483 46 16

### Suisse alémanique

Gasserhuber GmbH

Kilian Gasser

[kg@kiliangasser.ch](mailto:kg@kiliangasser.ch)

+41 79 443 55 21